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La alta participación y el 
ambiente festero fueron 
las notas predominantes 

de estas jornadas

Petrer se volcó  
con  los capi-
tanes de 2014 
y 2015 el pasa-

do sábado, día grande 
para ellos, y jornada 
que destacó amplia-
mente por la partici-
pación y el gran am-
biente festero vivido 
en las calles y también 
en los cuartelillos. El 
sábado por la mañana, 
a partir de las nueve, el 
almuerzo festero en la 
plaça de Baix congre-
gó a cientos de feste-
ros para disfrutar del 
ambiente elaborando 
gachamigas y embu-
tidos. Esto inició el 
� n de semana festero 
para, posteriormente, 
iniciar un pasacalle 
que se adelantó me-
dia hora, a las once y media, protagonizado por los 
capitanes de ambos años. Éstos subieron hasta la 
ermita donde, tras las fotografías de familia, em-
prendieron de nuevo la bajada en pasacalle hasta 
la plaça de Baix. Por la tarde, alrededor de las cin-
co y media y con algo de retraso, se llevó a cabo la 
recepción o� cial en el Ayuntamiento de Petrer por 
parte del alcalde y resto de autoridades. Mientras, 
en la plaça de Baix, los festeros pudieron disfrutar 
del “Café Festero” antes de iniciar el acto de alardo 
con la participación de los capitanes de 2014. Una 
vez en la ermita de San Bonifacio, se procedió a 
descubrir una placa de metacrilato del mismo co-
lor que el monumento de San Bonifacio que presi-
de la plazoleta de la ermita desde el pasado mes de 
junio, en la que se hace constar una leyenda con lo 
sucedido el 27 de junio de 2014 así como todas las 
instituciones municipales, festeras, religiosas, en-
tidades, comparsas, � las, familias y personas que 
colaboraron o participaron en la � nanciación del 
monumento con la adquisición de réplicas. Des-
pués se o� ció una Santa Misa en memoria de los 
festeros difuntos y, de nuevo, los capitanes bajaron 
en pasacalle hasta la plaça de Baix.

En el momento de la recepción en el Ayunta-
miento, Radio Petrer pudo hablar con algunos 
de los capitanes y todos ellos coincidieron en 
el gran esfuerzo y empeño que había puesto la 
Comisión de la Festa dels Capitans en revitali-
zar esta � esta y haber logrado que año tras año 
tuviera más entidad y protagonismo dentro del 
calendario festero. 
Por su parte, la presidente de la Unión de Fes-
tejos, Teresa Villaplana, se mostró gratamente 
satisfecha por el esfuerzo de la Comisión y el 
trabajo realizado para subsanar las de� ciencias 
que había y que todo fuera sobre ruedas. Indicó 
que había que felicitar a todos, miembros de la 
comisión, capitanes y festeros, porque se había 
llegado a un punto de notoriedad que los capi-
tanes se merecen. En cuanto a la Rendición, la 
responsable del ente festero también agradeció 
el apoyo de los festeros para la representación 

en el Castillo como acto 
único y muy valorado 
tanto aquí como fuera 
de nuestra población. 
Y � nalmente, el alcalde, 
Pascual Díaz, también 
comentó  que el buen 
ambiente que había ese 
día era lo que todos es-
peraban a � n de acom-
pañar a los capitanes 
y disfrutar con ellos en 
unos días en los que, 
además, el tiempo ha-
bía acompañado. 

Rendició
El  � n de semana festero 
concluyó el domingo con 
la representación de la 2ª 
parte de “La Rendició” 
que de manera extraordi-
naria ponen en escena ex 
embajadores como An-
drés Díaz y Fran Cabre-

ra, o actores amateurs y festeros bajo la dirección y 
coordinación del actor y director, Joan Miquel Reig. 
El día acompañó con una temperatura agradable, y 
tras un café en la plaza Pablo Iglesias ofrecido por la 
Unión de Festejos a todos los participantes, se ini-
ció el pasacalle de subida al Castillo. Un recorrido 
en el que tomaron parte los capitanes de 2014 ves-
tidos de gala, presidentes de las comparsas portan-
do los banderines de cada una de ellas seguidos de 
dos o tres � las por comparsa ataviados con el traje 
o� cial, primero las del bando Moro y luego las del 
Cristiano con las collas de Moros Vells, Moros Nous 
y Sociedad Unión Musical. Y todos, arropados du-
rante el itinerario por centenares de petrerins que 
en las calles no quisieron perderse el espectáculo. 
La representación comenzó pasados unos minu-
tos de la una de la tarde � nalizando casi una hora 
más tarde y sirviendo de colofón a un gran � n de 
semana que dará paso ya el próximo viernes  a la  
entrega de premios de juegos sociales, el sábado 29 
a la cena homenaje a capitanes y el domingo día 30 
a las 12 de mediodía en los cines El Moro, a la pre-
sentación de la película o� cial de la Fiesta de Moros 
y Cristianos 2014. ●

Petrer arropa a los Capitanes
Texto: Amparo Blasco
Fotos: Abraham de la Rosa
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Está convencido que aunque pasen los años 
nunca va a olvidar los muchos momentos 
especiales que junto a sus primos ha vivido 

durante las Fiesta de San Bonifacio de 2014, cum-
pliendo de este modo el sueño de su abuela. Para 
Jorque ha sido todo un orgullo y un honor poder 
representar como capitán a la comparsa Tercio de 
Flandes.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Especialmente los sentimientos que se crearon du-
rante esos días porque son muy intensos y aunque 
pase el tiempo no los voy a olvidar nunca. Además, 
unos sentimientos y unas sensaciones que pude 
compartir junto a mis primos por lo que son inclu-
so más especiales ya que todo quedaba en familia 
y estábamos cumpliendo el sueño de mi abuela.
¿Un instante inolvidable?
La Entrada Cristiana porque fue la que hice a caba-
llo, me encantó y creo que es lo que más me gustó 
de las Fiestas de Moros y Cristianos de este año.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Ser capitán, en de� nitiva, es representar a tu com-
parsa y eso para un festero es un gran honor, al me-
nos para mí. Otra cosa bien distinta es explicar con 
palabras lo que uno vive durante esos cinco días 
porque la sensación que uno tiene es una “pasada”.

¿Repetirías la experiencia?
Por supuesto que repetiría ser capitán represen-
tando a la comparsa Tercio de Flandes. Al menos 
repetiría la experiencia de los cinco días de las 
Fiestas de San Bonifacio, el resto de actos que se 
van a celebrando a lo largo del año no tanto por-
que a veces se hacen un poco pesados aunque 
después la recompensa de los días de “Fiestas” 
merece la pena.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capi-
tans?
Está muy bien planteada y creo que ha sido todo 
un acierto cambiar el itinerario del pasacalle de la 
mañana porque ofrece al capitán la oportunidad 
de saludar al Santo y fotogra� arnos a los pies del 
altar de la ermita del Santo Patrón. El itinerario de 
años anteriores considero que es más frío y no in-
vita al festero a participar tan activamente como 
con el del pasado sábado tras el Almuerzo Festero.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
Aunque no he participado como capitán sino con 
la comparsa Tercio de Flandes en el bloque cristia-
no, porque des� ló mi primo con el que comparto 
la capitanía, la verdad es que es un acto muy boni-
to en el que se da al capitán el protagonismo que 
creo que debe de tener” ●

Ser capitán, en 
de� nitiva, es 
representar a tu 

comparsa y eso para 
un festero es un gran 
honor, al menos para mí

“Junto con mis primos,
 he cumplido el sueño de 
mi abuela de que sus nietos 
representasen a los Flamencos”

Jorge Planelles
CAPITÁN TERCIO DE FLANDES

Nunca olvidará las Fiestas de Moros y Cristia-
nos de 2014, no sólo por todo lo que ha vivi-
do como capitán de la comparsa Estudiantes 

sino también porque tuvo el privilegio de participar 
en el Des� le Especial del IV Centenario del Voto a 
San Bonifacio. Para José Francisco ha sido todo un 
orgullo haber compartido esta experiencia junto a su 
hermano Juan Pedro.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Cada día son muchos los momentos los que recuer-
do de las Fiestas de San Bonifacio de este año. Tam-
bién, tengo muchos recuerdos del Des� le Especial 
del IV Centenario del Voto al Santo Patrón por parte 
del pueblo de Petrer que se celebró el 28 de junio por-
que fue un acto que solo lo podemos vivir una vez en 
la vida y fue muy bonito y emotivo.
¿Un instante inolvidable?
Mucha emoción sobre todo el primer día cuando la 
comparsa nos recoge en casa de la abanderada, están 
esperándonos y ponemos el corbatín en la bandera. 
Es el inicio de las Fiestas de Moros y Cristianos y te 
acuerdas de las personas que ya no están por lo que 
es bastante emotivo. Y también la Entrada Mora por-
que fue la que hice a caballo ya que he compartido 
la capitanía con mi hermano  así como el Des� le de 
Honor.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Lo que uno siente como capitán no se explicarlo. El 

capitán es un referente de la comparsa no solo du-
rante las Fiestas de Moros y Cristianos sino también 
a lo largo de todo el año pero esa experiencia uno 
la tiene que vivir porque es muy difícil con palabras 
transmitir las muchas sensaciones que vives como 
capitán.
¿Repetirías la experiencia?
No dudaría en repetir la experiencia. Conoces a mu-
chas personas y en el caso de los cargos festeros de 
las Fiestas de San Bonifacio de 2014 hemos creado 
una pequeña  familia que te motiva a que si surge la 
posibilidad de ser capitán en un futuro aceptarlo sin 
ningún problema. Y aunque ha sido una capitanía 
compartida lo volvería a hacer porque ha sido un or-
gullo haberlo hecho con mi hermano Juan Pedro que 
ha sido el que ha diseñado los trajes y se han cosido 
en casa.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
Año a año ha ido mejorando y con el paso del tiem-
po está teniendo más aceptación, a pesar de que la 
climatología no suele acompañar porque noviembre 
es un mes de frío. Personalmente, la “Festa dels Capi-
tans” cada vez me gusta más y ya es una fecha marca-
da en el calendario festero.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
Considero que es un acierto porque de esta forma el 
capitán tiene su “des� le” como lo tienen las abande-
radas y las rodelas. Además, que creo que también 

Lo que uno siente 
como capitán no 
se explicarlo

“Ha sido un orgullo haber 
compartido la experiencia de 
ser capitán con mi hermano”

José Francisco Jiménez
CAPITÁN ESTUDIANTES

con este acto se homenajea al capitán y se consi-
gue que “La Rendició” sea vista por muchas más 
personas porque la presencia de los capitanes 
hace que sea más seguida por las familias e inclu-
so por las abanderadas.●
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Después de quince años ha vuelto a vivir la ex-
periencia de representar a su comparsa, los 
“Labradores”, como capitán y asegura que no 

tendría ningún problema en volverlo hacer. Para Juan 
Manuel es difícil explicar con palabras lo que un fes-
tero siente y vive cuando asume el cargo de capitán.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
En general todo, desde el viernes por la mañana con 
la Bajada del Santo hasta el acto del relevo de Cargos 
Festeros. Sobe todo tengo muy buenos recuerdos de 
la Entrada Mora del domingo.
¿Un instante inolvidable?
Para mí un momento muy especial fue la Entrada 
Mora. También, fue muy especial la salida de casa el 
viernes por la mañana porque estás todo el año pre-
parando las Fiestas de Moros y Cristianos y se pue-
de decir que en ese instante ha llegado la hora de la 
verdad. Es muy emocionante ver a toda tu comparsa, 
amigos y familiares a las puertas de tu casa cuando 
sale la bandera por primera vez.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Es difícil explicarlo porque como festero las Fiestas 
de San Bonifacio se viven de otra manera, como ca-
pitán tienes unas obligaciones que debes de cumplir. 
Pero aunque estás obligado a asistir y participar en 
cada uno de los actos merece la pena vivir esas sen-
saciones y vivencias porque son únicas. Son días en 
los que te sientes especial y siempre arropado por el 

aplauso de tu comparsa y del público. 
¿Repetirías la experiencia?
Claro que repetiría la experiencia, sin ninguna 
duda. Sé que no sería lo mismo porque ya fui ca-
pitán en el año 1999 junto con mis dos hermanos y 
es muy diferente, era mucho más joven y las Fiestas 
de Moros y Cristianos no las vives igual que quince 
años después. La experiencia nunca sería igual pero 
desde luego que volvería a representar a la compar-
sa Labradores como capitán.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
Con los actos de la “Festa dels Capitans” lo que se 
ha pretendido desde el primer día es reconocer la 
� gura del capitán y creo que se ha conseguido y 
que se ha consolidado, cada año hay una mayor 
participación de festeros y el capitán se siente más 
arropado. Es un día muy completo que se comple-
menta con el Des� le Extraordinario y la puesta en 
escena, en el castillo, de la segunda parte de “La 
Rendició”.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
Para mí es completamente nuevo porque ni he 
participado ni lo he visto como espectador, since-
ramente. Pero creo que es una oportunidad para 
que los capitanes vuelvan a lucir sus trajes de gala, 
acompañando a la comitiva de “La Rendició”. Ade-
más, nunca está mal poder disfrutar de un día más 
de “Fiesta”. ●

Son días en los que 
te sientes especial y 
siempre arropado 

por el aplauso de tu 
comparsa y del público

“Para mí la Entrada Mora fue un 
momento muy especial”

Juan Manuel Brotons
CAPITÁN LABRADORES

Son tanto los recuerdos y las sensaciones vividas 
durante los cinco días de las Fiestas de Moros y 
Cristianos de 2014 que Pablo, al menos de mo-

mento, no quiere repetir la experiencia de represen-
tar a la comparsa Vizcaínos como capitán. Para este 
joven “vizcaíno” ha sido una experiencia muy emoti-
va y cargada de mucha ilusión y alegría.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Los recuerdos que tengo a diario son de mucha ale-
gría, los más felices de mi vida hasta el momento, po-
siblemente, unos recuerdos muy bonitos. También, 
el momento de salir de casa de la abanderada el pri-
mer día porque tenía mucha ilusión que llegara ese 
instante en el que toda la comparsa llegó a recoger-
nos, fue muy emotivo y bonito.
¿Un instante inolvidable?
Son varios pero, especialmente, tanto la Entrada 
Cristiana y Mora por el calor de los aplausos del pú-
blico y, también, las guerrillas.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Para mí ser capitán es detentar el máximo rango de 
una comparsa que puedes llegar si eres festero al cien 
por cien. El ser capitán es principalmente represen-
tar a tu comparsa y no tanto la cuestión económica, 
y dejarla en el lugar que le corresponde dentro de 
las Fiestas de San Bonifacio. Otra cosa es lo que uno 
siente y vive durante esos días, eso es difícil de expli-
car, yo lo comparo como si estuvieras en una nube 
y pasas esos cinco días como “volando”, de un sitio 

para otro y te lo pasas genial.
¿Repetirías la experiencia?
De momento no, aunque puede que se dé el caso al-
gún día pero en el futuro. No, porque lo di todo por 
la comparsa, me quedé vacío para dejarla en el lugar 
más alto que es donde le corresponde a los “Vizcaí-
nos” o por lo menos para mí. Creo que si repitiese la 
experiencia de ser capitán ya no sería igual aunque 
nunca se sabe pero sí que tengo claro que no sería 
igual porque el recuerdo que tengo de las Fiestas de 
Moros y Cristianos es espectacular.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
Para mí la Unión de Festejos de San Bonifacio tie-
ne ese día bastante bien planteado, quizás falta un 
poco más de ambiente por la noche, que hayan más 
cuartelillos abiertos pero poco a poco supongo que 
se irá consiguiendo ese ambiente nocturno. El resto 
del día muy bien desde el Almuerzo Festero hasta el 
pasacalle de bajada desde la ermita, con el Alardo a 
media tarde que me gusta mucho porque disfruto en 
los actos de tiro. 
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
Para mí es un des� le muy especial porque rememora 
un hecho histórico de Petrer y tenía ganas de partici-
par como capitán porque he salido con la comparsa 
de Vizcaínos en el bloque cristiano pero no son las 
mismas sensaciones. Además, formar parte de la es-
ceni� cación de “La Rendició” a los pies del castillo es 
un privilegio.”. ●

Los recuerdos que 
tengo a diario son 
de mucha alegría, 

los más felices de mi 
vida hasta el momento

“Durante las Fiestas de Moros y 
Cristianos fue como si estuviera 
volando en una nube”

Pablo Pina
CAPITÁN VIZCAÍNOS
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No le importaría repetir la experiencia de re-
presenta de nuevo a su comparsa como ca-
pitán, aunque de momento no porque las 

vivencias y sensaciones de las Fiestas de Moros y 
Cristianos de 2014 están todavía muy presentes. 
José destaca el apoyo que ha recibido de su com-
parsa y de la familia.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Tengo muchos recuerdos, algunos muy especiales 
como el apoyo que recibimos toda la capitanía por 
parte de la comparsa de Marinos y sobre todo por 
parte de la � la de mi padre, “Arponeros”, así como 
de toda mi familia. Ese apoyo ha sido fundamental 
porque a la hora de representar a mi comparsa ha 
sido mucho más fácil.
¿Un instante inolvidable?
La Entrada Cristiana porque me hizo mucha ilu-
sión ver a mi hermana con la bandera a caballo a 
mi lado y junto con la pequeña rodela. También, 
fue un momento muy bonito el primer día, el vier-
nes por la mañana cuando mi hermana sacó la 
bandera de casa. Fue un instante de mucha ilusión 
aunque también de muchos nervios porque es tu 
primer acto como capitán y no sabes muy bien 
como van las cosas.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Principalmente representar en mi caso a los “Mari-
nos” y recibir el apoyo de la comparsa, de los feste-

ros, de tu familia y amigos. Ser capitán es algo muy 
especial para un festero y uno lo tiene que vivir 
para poder sentirlo porque son vivencias y sensa-
ciones que son muy difíciles de explicar.
¿Repetirías la experiencia?
La verdad es que sí aunque de momento no por-
que todo es muy reciente, hace tan sólo seis meses 
que � nalizaron las Fiestas de Moros y Cristianos de 
2014. Pero lo cierto es que sí que me gustaría volver 
a vivir la experiencia de representar a la comparsa 
Marinos como capitán porque se disfruta mucho.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
La verdad es que me gusta bastante tal y como está 
planteada la “Festa dels Capitans” desde hace unos 
años. Poco a poco se ha ido consolidando y la par-
ticipación es cada vez mayor por parte de los feste-
ros y los capitanes se sienten más respaldados y es 
como un reconocimiento al esfuerzo que supone 
para una persona o una familia asumir un cargo fes-
tero. Además, creo que ha sido un acierto que en el 
pasacalle que se realiza tras el Almuerzo Festero se 
viste al Santo Patrón en su ermita. 
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
La verdad es que veo muy bien que con ese des� le 
se haya logrado integrar a los capitanes de las dife-
rentes comparsas de la Unión de Festejos en la pues-
ta en escena de la segunda parte de “La Rendició”, en 
el castillo-fortaleza. ●

Ser capitán es algo 
muy especial para 
un festero y uno 

lo tiene que vivir 
para poder sentirlo

“Nunca olvidaré la Entrada 
Cristiana junto a mi hermana 
como abanderada a caballo”

José Torres
CAPITÁN MARINOS

No volvería a repetir la experiencia de ser ca-
pitán de la comparsa Moros Viejos sino es 
acompañado de su hija como abanderada. 

Se siente satisfecho y orgullo de haber contribui-
do a que su mujer Paloma haya podido cumplir 
un sueño que tenía desde pequeña, que no es otro 
que el de ser abanderada. Después de lo vivido, se 
siente más festero.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
El ir des� lando con mi mujer y mis hijos porque 
eso como festero me llenó de orgullo y, además, 
arropado por tu familia y tu comparsa. La verdad 
es que son muchos recuerdos porque ha sido una 
capitanía muy familiar en todos los sentidos, no 
sólo porque me haya acompañado mi mujer como 
abanderada y mi hija como rodela sino, también, 
porque cada instante desde el día del cambio de 
cargos festeros la familia ha estado presente en 
todo momento, incluso, hasta la hora de coser los 
trajes, diseñados por Pedro Luis Jiménez.
¿Un instante?
El viernes por la mañana cuando fue la comparsa a 
recogernos a casa. Había mucha gente por allí y de 
pronto nos quedamos solos mi mujer, mis hijos y 
yo y empezó a sonar la banda y cuando me asomé 
por la ventana y vi lo que había en la calle fue lo 
que más me impresionó.

¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
En mi caso ser capitán ha sido intentar que mi 
mujer cumpliera el sueño de ser abanderada que 
tenía desde que era muy pequeña. Me apetecía 
poder disfrutar de ver cumplida esa ilusión que 
mi mujer Paloma siempre ha llevado dentro desde 
bien niña. Además, el ser capitán me ha hecho ser, 
a partir de ahora, mucho más festero.  
¿Repetirías la experiencia?
Es muy pronto para hablar pero lo que si tengo cla-
ro es que si lo hiciera sería con mi hija de abande-
rada, sólo con ella. No creo que volviera a ser capi-
tán con otra persona que no fuera mi hija Aitana.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capi-
tans?
Sí, cada año está cogiendo más auge y se está con-
solidando con el paso de los años. Tengo claro que 
la comisión de la “Festa dels Capitans” de la Unión 
de Festejos ha trabajado y sigue trabajando para 
que vaya a más. Como todo en la vida siempre se 
puede mejorar pero creo que después de muchos 
años ahora está bien enfocada.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Ren-
dició”?
Esta claro que el hecho de que los capitanes, 
junto con los bloques de festeros, acompañen a 
la comitiva de “La Rendició” realza mucho más 
el acto”. ●

El ser capitán me 
ha hecho ser, a 
partir de ahora, 

mucho más festero

“Siendo capitán, mi mujer ha 
visto cumplido su sueño de 
ser abanderada”

Juan Antonio López
CAPITÁN MOROS VIEJOS
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Para Pedro Rico ha sido todo un año lleno 
de sensaciones y vivencias nuevas desde el 
momento del relevo de Cargos Festeros, a 

los pies del altar de San Bonifacio. Tal ha sido su 
experiencia que no duda en volver a representar 
a su comparsa, Moros Berberiscos, como capitán 
cuando se pueda porque le ilusiona vivir de nue-
vo esa experiencia.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
La verdad es que todo porque desde el momento 
del relevo de Cargos Festeros hasta un año des-
pués es todo increíble. A lo que vives durante los 
cinco días de las Fiestas de Moros y Cristianos hay 
que añadir todo lo que compartes con tu abande-
rada y rodela y el resto de capitanías. La verdad es 
que a mí todo me sigue recordando a las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2014.
¿Un instante inolvidable?
El Des� le de Honor, cuando llegas al “Derrocat” 
ese momento es impresionante, igual que cuan-
do unos minutos después entras a la Plaça de 
Baix. Aunque también, el instante de salir de casa 
el primer día es un momento que nunca olvidaré.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Explicar que es ser capitán es un poco difícil, hay 
que vivirlo porque no hay palabras para describir 
lo que uno siente. Lo mejor sería que disfrutara 
de la experiencia porque así no serían necesarias 
las explicaciones.

¿Repetirías la experiencia?
Por supuesto, en cuanto pueda. No tendrían nin-
gún problema en volver a vivir esa experiencia 
por las sensaciones, por las vivencias comparti-
das con la abanderada y rodela, con la compar-
sa y con tus compañeros. Para mí es una ilusión 
reunirte cada semana con el resto de cargos fes-
teros, poder volver a disfrutar de la experiencia, 
que seguramente sería distinto pero igual de 
emocionante que este año.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capi-
tans?
Para mí, tal y como está planteada hoy en día “La 
Festa dels Capitans” ha sido un gran acierto por 
parte de la Unión de Festejos de San Bonifacio 
Mártir. Primero porque se incluye en la progra-
mación del “Mig Any Fester” y, también, porque 
cada vez se le da un mayor protagonismo a los 
capitanes que considero que siempre es de agra-
decer.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Ren-
dició”?
Otro acierto de la Unión de Festejos porque el 
hecho de sólo representar la segunda parte de 
“La Rendició” como se hacía hasta hace unos 
años quedaba un poco frío, principalmente, 
para los capitanes. Además, con ese Des� le Ex-
traordinario se promociona mucho más la es-
ceni� cación de la entrada de Jaime I a nuestra 
localidad.” ●

En el Des� le de Honor, 
cuando llegas al 
“Derrocat” ese momento 

es impresionante, 
igual que cuando unos 
minutos después entras 
a la Plaça de Baix

“Ha sido un año increíble que 
nunca olvidaré”

Pedro Rico
CAPITÁN BERBERISCOS

A pesar de estar como presidente al fren-
te de la comparsa de Moros Fronterizos, 
en mayo de 2013 no dudó ni un instante 

en asumir también el cargo de capitán y repre-
sentar de nuevo a su comparsa como lo hizo en 
1999. Aunque para él nada era nuevo, aseguraba 
que cada capitanía se vive de una manera distin-
ta pero igual de intensa.
¿Qué recuerdos más presentes tienes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Principalmente el calor de toda la gente que 
estuvo con nosotros y el apoyo de la comparsa 
que estuvo al cien por cien con la capitanía. Son 
muchos recuerdos que van a quedar para toda 
la vida
¿Un instante inolvidable?
Para mí va a ser inolvidable el haber salido el 
primer día desde el barrio La Frontera, el barrio 
que da nombre a mi comparsa. Fue impresio-
nante y ojala pueda repetirse otros años.
 ¿Repetirías la experiencia?
No es la primera vez que he sido capitán, ni será 
la última. Cada capitanía se vive de otra manera 
porque en mi caso las Fiestas de Moros y Cris-
tianos ha cambiado desde que fui capitán en el 
año 1999. Repetiría porque, además, me siento 
muy satisfecho de cómo salió todo durante las 
Fiestas de San Bonifacio de 2014, junto con mi 
abanderada y rodela.

Después de la experiencia, ¿cómo explicarías a otro 
festero eso de ser capitán?
Lo cierto es que me gustaría que lo vivieran en sus 
propias carnes porque la verdad es que con palabras 
es casi imposible explicarlo. No son cinco días es prác-
ticamente todo el año porque se establece una cama-
rería con los cargos festeros del resto de comparsas 
desde el primer momento y cada dos por tres siempre 
hay una excusa para reunirse
¿Cómo ves la “Festa dels Capitans?
Ha costado mucho asentar el “Mig Any Fester” pero 
las distintas comisiones que se han encargado de or-
ganizar la “Festa dels Capitans” con mucho trabajo 
y esfuerzo han logrado una buena fórmula para ce-
lebrarla, concentrando todos los actos en un mismo 
día. Es un día completo al que hay que añadir los actos 
que hemos vivido estas semanas atrás como el pasa-
calle previo al Concierto de Música Festera en el que 
este año también se ha dado cabida y protagonismo 
al capitán.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendició”?
A mí, particularmente, me gusta ese Des� le Extraordi-
nario porque los festeros acompañan a los capitanes 
a pesar de que soy consciente de que hay personas 
que son reacias a que el festero se vista un domingo 
del mes de noviembre. En mi comparsa, se pide a las 
� las del capitán y abanderada que des� len y no suele 
haber problemas, incluso hay otras � las que se suman 
a ese des� le. ●

Para mí va a ser 
inolvidable el haber 
salido el primer 

día desde el barrio 
La Frontera, el barrio 
que da el nombre 
a mi comparsa

“No es la primera vez que 
he sido capitán, ni será la 
última”

José Joaquín Reig
CAPITÁN MOROS FRONTERIZOS
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Todavía no es capaz de hacerse una concepción 
global de lo que fueron las Fiestas de Moros y 
Cristianos de 2014 pero asegura que cada día 

tiene recuerdos puntuales como los instantes ante-
riores de salir de su casa junto con su hermana Car-
men y la pequeña Isabel el primer día. Es un moro 
nuevo que repetiría la experiencia como capitán por 
su compromiso con las Fiestas de San Bonifacio.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Sobre todo pinceladas de recuerdos puntuales. De 
momento, no me he hecho una concepción gene-
ral, recuerdo días, momentos y sensaciones espe-
cialmente de los días de las “entradas”, quizás por los 
nervios de tener que montar a caballo y porque todo 
saliera bien. Y momentos bonitos con mi hermana, 
mi familia y con mi comparsa que se volcó con noso-
tros y para mi eso es un orgullo.
¿Un instante?
El momento más bonito que recuerdo de las Fiestas 
de Moros y Cristianos de 2014 fue los minutos antes 
de salir el primer día de casa. Ese instante, en que es-
taba toda la familia, una vez ya estábamos vestidos 
con los trajes de � esta, tanto mi hermana Carmen 
como la pequeña Isabel y yo, es inolvidable igual que 
cuando salimos a la calle con toda la comparsa espe-
rándonos.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Es muy difícil de explicar porque es una sensación 
única que no es comparable con nada de lo que haya 

vivido antes. Quizás por el hecho de haber sido feste-
ro desde muy niño, lo he sentido muy arraigado a mí 
aunque en ocasiones tampoco tiene que ser así. La 
ilusión y la responsabilidad se mezclan creando una 
sensación que es muy difícil de describir.
¿Repetirías la experiencia?
Cuando terminaron las Fiestas de San Bonifacio de 
2014, durante el acto de cambio de Cargos Festeros, 
pensaba que no porque son días muy duros porque 
además de la ilusión y la alegría, terminas muy cansa-
do aunque también muy satisfecho, orgulloso y muy 
en paz contigo mismo. Si repites probablemente ya 
no lo vas a vivir de la misma manera y eso puede pro-
vocar que se emborrone lo vivido en mayo de 2014 y 
los recuerdos tan bonitos que uno tiene. Aunque lo 
que sí que es cierto es que soy una persona compro-
metida con las Fiestas de Moros y Cristinos y por eso 
no lo puedo descartar.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
Creo que era necesario hacer un reconocimiento a la 
� gura del capitán como se hace con la abanderada 
y la rodela y considero que ha sido acertado que se 
haga el mismo � n de semana que se representa “La 
Rendició”.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendició”?
Es una iniciativa de la Unión de Festejos que yo la veo 
bien  porque le da una mayor relevancia y empaque 
al acto. Se trata de una puesta de escena previa a la 
esceni� cación de un hecho histórico que creo que 
está bien y que fue en su día una decisión acertada. ●

El momento más bonito 
que recuerdo de las 
Fiestas de Moros y 

Cristianos de 2014 fue 
los minutos antes de salir 
el primer día de casa

“Ser capitán es una mezcla de 
ilusión y responsabilidad que es 
muy difícil de describir”

Joaquín Corpus
CAPITÁN MOROS NUEVOS

Aunque ha sido capitán en cuatro ocasiones, 
dos con sus hermanas como abanderadas, 
y otras dos con su hija María, como rodela y 

abanderada, asegura que no le importaría repetir la 
experiencia pero con María como abanderada de la 
comparsa Tercio de Flandes. Es un festero por lo cua-
tro costados que cree que está muy bien que la “Fies-
ta” salga a la calle en pleno mes de noviembre.
¿Qué recuerdos te quedan más patentes de las 
Fiestas de Moros y Cristianos de 2014?
Prácticamente todo porque han sido muy emotivas 
por el IV Centenario del Voto a San Bonifacio por 
parte del pueblo de Petrer y porque al ser la última 
comparsa del bando moro llevábamos la imagen del 
Santo Patrón detrás, tanto en la Bajada y Subida del 
Santo como en la Procesión. Y, también, muy emoti-
vas porque acompañaba a mi hija como abanderada.
¿Un instante inolvidable?
El viernes por la mañana cuando vinieron todos los 
amigos, la familia y la comparsa a recogernos a casa 
porque, además, la banda interpretó una marcha 
mora que nos regaló mi hermana y mi sobrino. Fue 
un momento cargado de emotividad que nunca voy 
a olvidar. Y después, también, la Bajada del Santo con 
la imagen detrás y el coro cantando.
¿Cómo explicarías a un festero ser capitán?
Eso no se puede explicar. Yo siempre he compartido 

la capitanía con algún familiar como son mis herma-
nas y mi hija y ahí los sentimientos quizás son más 
intensos y emotivos.
¿Repetirías la experiencia?
La repetiría porque a mí me gustan mucho las Fiestas 
de Moros y Cristianos, soy muy festero, pero creo que 
ya he cumplido el cupo. Aunque si pudiera saldría de 
nuevo con mi hija María pero de abanderada de los 
“Flamencos” sobre todo por mi madre. No es la pri-
mera vez que soy capitán, lo fui de la comparsa Tercio 
de Flandes dos veces, con cada una de mis herma-
nas, Rosa Mª y Magdi, y de los Moros Beduinos con 
mi hija María como rodela.
¿Te gusta como se celebra la “Festa dels Capitans?
Yo creo que va a más porque cada año, conforme se 
está entendiendo la “Festa dels Capitans”, se van aña-
diendo actos y se está dando más protagonismo a 
la � gura del capitán. Además, considero que de esta 
forma se homenajea al capitán como se hace con 
las abanderadas y rodelas.
¿Y el Des� le Extraordinario previo a “La Rendi-
ció”?
A mí me parece bien porque es una forma de sacar 
la “Fiesta” a la calle aunque sea el mes de noviem-
bre y se crea un buen ambiente festero que da más 
realce a la esceni� cación de “La Rendició”. Creo que 
todo lo que sea “Fiesta” está muy bien y lo apoyaré.●

Ha sido muy emotivo 
porque acompañaba 
a mi hija como 

abanderada

“Si pudiera volvería a ser capitán 
porque me gustan mucho las 
Fiestas de Moros y Cristianos y 
soy muy festero”

Miguel Morant
CAPITÁN BEDUINOS
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La Rendició
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Capitanes 2015

Capitanes 2014 con autoridades locales y festeras
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el zoco Si deseas que aparezca cualquier acontecimiento social en 
esta sección, envíanos un mensaje de correo electrónico 
con foto incluída a especiales@radiopetrer.es.

cosas de aquí

MUCHO QUE CELEBRAR

80 AÑOS
El pasado domingo 
día 23 celebraron el 
80 cumpleaños de 
Joaquín Amat en 
un restaurante de la 
población. Todos los 
presentes le desea-
ron muchas felicida-
des y que siguiera 
cumpliendo muchos 
más.

La familia Martínez Ramírez, pasando un buen día de campo en Caprala, ce-
lebrando...muchas cosas que tenían que celebrar

MANIFESTACIÓN 
PROVIDA
Con este fin, defender la vida, se fueron un 
total de cuarenta petrerenses, a Madrid el 
pasado 22 de Noviembre. Allí estuvieron 
coreando consignas en favor de la vida en 
la Plaza de 
Colón junto a más de medio millón de per-
sonas llegadas desde todos los lugares de 
España. Volvieron cansados, pero conten-
tos, con la satisfacción del deber cumplido. 
En la foto les vemos a su regreso de Madrid
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TELÉFONOS INTERÉS
Aguas Municipalizadas  
96 537 06 23
Asociación Discapacitados 
Sense Barreres 
96 631 28 38
Asociación Alcohólicos Rehabilitados 
Elda-Petrer 
96 538 50 47
Ayuntamiento  
96 698 94 00
Biblioteca Enrique Amat  
96 695 57 46
Biblioteca Paco Mollà 
96 698 94 15
Biblioteca Pública 
96 698 94 00
Bomberos 
112 - 96 538 50 80 - 96 538 22 22
Brocamar,S.L.  
96 695 03 28
Centro de Salud II 
Cita previa 966 95 76 10
Urgencias 966 95 76 15
Centro de Salud 
96 695 72 60
Centro Social 
96 537 37 92
Concej. Participación Ciudadana  
965 37 62 11
Concejalía Cultura  
96 698 94 09
Concejalía de Educación  
96 537 00 99
Concejalía de Deportes  
96 537 55 68
Concejalía Desarrollo Económico 
96 698 94 01
Concejalía de Igualdad  
96 695 04 23
Concejalía de Juventud 
96 695 06 71  Fax. 96 695 55 28
Concejalía Urbanismo
96 698 94 10
Concejalía de Sanidad  
96 695 19 12
Concejalía Servicios Municipales y 
Mantenimiento 
96 695 31 31
Concejalía Servicios Sociales  
96 698 94 11
Correos    
 96 537 18 26
Cruz Roja  
96 537 08 78
Escuelas Deportivas 
(en la Pisc.cubierta)  
96 695 20 20
Estación de autobuses 
966 50 73 05
Vectalia Subus
Estación de RENFE 
96 538 28 06
Gabinete Psicopedagógico municipal
96 537 00 99
Hospital Comarcal Insalud 
(Centralita) 
96 698 90 00 - 96 698 90 01
Iberdrola  
901 20 20 20
Juzgado de paz   
96 695 06 73
Mercado Central  
965 37 69 02
Mercado Municipal “La Frontera” 
96 537 63 65
Oficina Municipal del Consumidor 
96 537 05 07 

agenda de 
datos

Parroquia de la Santa Cruz 
96 537 03 94
Parada Taxi (Estación Autobuses)
622 528 001 
Taxi (24 Horas)
619 50 31 52
Parroquia San Bartolomé 
96 537 06 27
Piscina Cubierta  
96 537 78 02
Policía Local (Urgencias) 
092
Policía Municipal (Retén) 
96 537 60 61
Policía Nacional (Comisaría) 
96 539 13 11
Policía Nacional (Urgencias)  
091
Polideportivo Municipal 
96 537 55 68
Protección Civil  
96 695 52 25
Protectora Animales  
699 77 14 68
Radio Petrer  
965 37 75 72
Radio Petrer - Administración 
966 95 50 65
Samu  112
Tanatorio Elda Petrer  
96 539 99 52
Teatro Cervantes(fax - taquilla) 
96 537 52 10
Tourist Info 
96 698 94 01

HORARIOS MISA
PARROQUIA DE LA SANTA CRUZ

De lunes a sábados y vísperas de 
fiestas.
A LAS 19:00h Rezo del Santo Rosario.
A las  19:30h Santa Misa.
Domingos y festivos
A las 9:30h. Misa con laudes.
A las 12h Santa Misa.
Confesiones media hora antes de las misas.
Horario de despacho.
A las 20:15h los martes, miércoles y 
jueves.

PARROQUIA SAN BARTOLOME
Laborables: A las 8 mañana y 19’30 h.
Viernes:  
A las 18’30 h. en EL CRISTO
Sábado: 
A las 18 h. en San Bonifacio
Domingo:  
A las 9 y 12 h. en Parroquia
Viernes, 28 Noviembre
A las 20 h. 
Santa Misa a Santa Cecilia, patrona de 
la Música.
A las 21:00h. Oración Jóvenes.
Sábado, 29
De 09:00h. a 17:30h. Encuentro 
Diocesano de los niños con el obispo 
en Orihuela.
A las 13:00h. Bodas de plata. Javier 
Albentosa y María Dolores Martínez.

Domingo, 30
A las 12:00h. Entrega de la Cruz a los 
niños de Catequesis. 1º y 2º año.
Lunes, 1
A las 21:00 h. 
Confesión comunitaria
Martes, 2
A las 21:00 h. 
Eucaristía de Comunidades
Jueves, 4
A las 22:00 h. 
Reunión Confirmandos, mayores de 
18 años.
MADRE DE DIOS
Domingos:  A las 11 Misa

DEFUNCIONES
ISABEL GARCIA SANTOS
 89 años 19-11-2014
MARIA SANCHEZ DIAZ
 93 años 23-11-2014
ROSARIO IVORRA SELLES
 83 años 23-11-2014 

CINES
CINESMAX 3D PETRER
Del 28 de noviembre  al 4 de diciembre 
de 2014

n VIOLETTE  16’00 – 18’45 – 21’30
n ANTES DEL FRIO INVIERNO  
16’00 – 18’05 – 20’10 – 22’15
n NTERSTELLAR 21’25
n ALEXANDER Y EL DIA TERRIBLE, 
HORRIBLE…..  
16’00 - 18’00 – 20’00
n JUSTICIA 22’05
n DIXIE Y LA REBELION ZOMBIE  
16’15 – 18’15 ESPACIO INTERIOR  
22’15
n DOS TONTOS TODAVIA MAS 
TONTOS  
22’30
n NIKO 2  
16’05 – 18’05 – 20’05
n ANTBOY  
16’10 - 18’10 – 20’10 – 22’10
n ESCOBAR: PARAISO PERDIDO  
22’00
n LOS JUEGOS DEL HAMBRE: 
SINSAJO 1º  21’45
n MORTADELO Y FILEMON CON-
TRA JIMMY…. 16’20 – 18’20 
– 20’20
n LOS PINGÜINOS DE MADAGAS-
CAR, LA PELICULA  
15’45 – 17’45 – 19’45
n OPERACIÓN  CACAHUETE  
16’15
Primer pase solo: Sábados y 
domingos
Sesión de madrugada, sólo viernes, 
sábado y vísperas de festivos
Día del espectador: Miércoles
Venta de entradas:
En taquilla
En el 902.510.500
En www.cinesmax.es
Cajeros Servicaixa

YELMO CINES 3D VINALOPÓ
Del 28 de noviembre al 4 de diciembre 
de 2014

n RELATOS SALVAJES 20’15
n PERDIDA  L a J: 18’15
n LA ISLA MÍNIMA  L a J: 21’50
n OPERACIÓN CACACHUETE   
S,D: 15’45
n LOS BOXTROLLS15’40 – 17’40
n INTERSTELLAR  
17’15 – 20’30 – 21’45 – 23’45
n LOS JUEGOS DEL HAMBRE 
SINSAJO 16’15 – 17’30 – 18’45 – 
20’00 – 21’15 – 22’30 – 0’00
n ESCOBAR, PARAISO PERDIDO  
19’40 – 22’05 – 0’35
n DOS TONTOS TODAVIA MAS 
TONTOS 17’35 – 19’50 – 22’10 – 
0’25
n NINJA TURTLES 15’55 – 18’10
n LOS PINGÜINOS DE MADAGAS-
CAR   16’00 – 18’00 – 20’00 – 22’00
n LOS PINGÜINOS DE MADAGAS-
CAR 3D 17’30
n MORTADELO Y FILEMON, CON-
TRA JIMMY EL CACHONDO  
16’30 – 18’30 – 20’30 – 22’30 – 0’30
n MORTADELO Y FILEMON, CON-
TRA JIMMY EL CACHONDO 3D  
19’30
n TRAS, LADRONES DE ESPERAN-
ZA 17’35 – 19’55 – 22’15 – 0’35
Primer pase: solo sábados y do-
mingos
Sesión de madrugada, sólo viernes, 
sábado y vísperas de festivos
Día del espectador: lunes, excepto 
festivo
Venta anticipada de entradas:
Por teléfono: 902 22 09 22

FARMACIAS DE 
GUARDIA EN PETRER 
Del 28 de noviembre al 4 de diciembre 
de 2014

JJUAN FRANCISCO CUENCA
Avenida  de Madrid, 39 --
Mª TERESA PUCHE HERRERO
Cánovas del Castillo, 7 --
CARLOS COVES
Brigadier Algarra, 52 --
JUAN L. VILLARROYA
Leopoldo Pardines,  16  día 3
ZENEIDA PERSEGUER 
Avda. de Madrid, 65  día 4
RAFAELA VIDAL
Gabriel Paya, 33 --
CARLOS MILLA
Dámaso Navarro --
ARTURO MERENCIANO
Comp. Moros Fronterizos día 28
ANTONIA MIRALLES
Príncipe de Asturias, 12 día 29
VICTORINA BELLVIS ALOY
Villafranqueza, 14 día 30
CARMEN MOLLA BERNABEU.
Unamuno, 9 día 1

HORARIO BASE IRIS 
CUATRO VIENTOS

HORARIO INVIERNO
(DE OCTUBRE A MARZO)

HORARIO VERANO
(DE ABRIL A SEPTIEMBRE)

LUNES CERRADO CERRADO

MARTES A VIERNES
MAÑANAS: 10 a 14 H

TARDES: 16 a 19 H

MAÑANAS: 10 a 14 H

TARDES: 17 a 20 H
SÁBADOS Y DOMINGOS MAÑANAS: 9 a 14 H MAÑANAS: 9 a 14 H
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gent de petrer

El de “Safanoria” no es un 
apodo nacido en Petrer. 
Su propietario, Francisco  
“Kiko” Amorós Esteve, era 

natural de Castalla y fue allí donde 
lo heredó de sus ancestros. Por lo 
tanto, los descendientes de la saga 
“Safanoria” que en la actualidad 
viven en Petrer, no cuentan con la 
información del origen del mote. 
Sólo podemos apuntar que “Safa-
noria” es una palabra valenciana 
que traducida al español signi� ca 
zanahoria.
Casado con Antonia Pérez Beren-
guer, también oriunda de Castalla, 
tuvieron cinco hijos: Francisco, 
Pepe (fallecido en 1936 durante la 
Guerra Civil), Emilio, Luis y Anto-
nio Amorós Pérez. todos ellos co-
nocidos como “Safanoria”. 
En Castalla trabajaban en un hor-
no de pan familiar, pero Kiko y An-
tonia decidieron emigrar a Petrer 
para abrirse camino. Una vez ins-

Francisco                  
Amorós Esteve

Su procedencia castallense nos impide conocer 
con exactitud el origen del apodo “Safanoria”. En la 
actualidad, son varios los descendientes de Fran-
cisco Amorós que lo han heredado.
Por Luis Rico

“Safanoria”

De pie: Francisco, Isabel, Paquita, ¿? Elia, Encarnación 
madre, Encarnación hija y Francisco “Safanoria”. Agachados: Antonia, Elios, Elios y Antonio. 10 de febrero de 1957

De pìe: Encarni, Francisco, 

Paquita, Maruja, Manolo, 

Pepita, Octavio, Encarnación, 

Matías, Francisco 
“Safanoria”, Rafael, Antonio, 

Elia, Rosa, Francisco.

Abajo: Antonia, “la rallà del 

riu” y los niños Pepito, Luisi 

y Rosi. 10 de mayo de 1962 

Elia “Safanoria” al lado de su marido, Manolo, en 1994

Francisco Amorós 
“Safanoria” dejó el horno 
de pan familiar en Castalla 
para venirse a Petrer a 
recoger leña del monte  

talados aquí, concretamente en 
la calle la Virgen, el 
“tío Safanoria” ad-
quirió un burro que 
respondía al nom-
bre de “Lucero” con 
el que, a diario, su-
bía al monte para 
recoger leña que 
acto seguido ven-
día en la población, 
concretamente en 
un inmueble que 
tenía alquilado en 
la calle Pedro Re-
quena, donde en la 
actualidad se sitúa la 
tienda de “La Manca”. Los garbi-
llos los vendía a “un quinzet” y al 
acabar la jornada completa gana-
ba un total de 11 pesetas.
Hoy en día son varios sus nietos 
los que portan el apodo “Safano-
ria”, entre ellos: Elia, Emilio, Fina, 
José Luis, Antonio, Paco y Juan. A 
Elia todo el mundo la conoce tam-
bién  como la “dels viatges” ya que 
hasta el fallecimiento de su espo-
so Manolo, estuvo la friolera de 32 
años consecutivos organizando 
viajes en grupo por toda la geo-
grafía española y también centro 
Europa. ●

De pie: Francisco, Isabel, Paquita, ¿? Elia, Encarnación 
madre, Encarnación hija y Francisco 

Vicente, Francisco 

“Safanoria” y 

Pepe. En Castalla 

en el año 1953

Vicente, Francisco 

“Safanoria” y 

Pepe. En Castalla 

en el año 1953
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fotos antiguas

l ENERO l FEBRERO l MARZO l ABRIL l MAYO l 
l JUNIO l JULIO l AGOSTO l SEPTIEMBRE l 

l OCTUBRE l NOVIEMBRE l DICIEMBRE l

Camp de Futbol del Parc d’Elda: Angelito, Poldo, Ernesto “Viaje”, Pepico, Enrique 
i Pellin.

Festes 
d’Octubre. 
Competició 
esportiva al fi nal de l’Esplanada.

Aspecte Parcial 
que presentava 
el Castell de la 
població, per la 
“fi nestra” aguaiten 
un grup d’amigues.

Any 1959

Any 1956

Isabel, Jose 

Maria Navarro, 

Manolo i Juli, 

en una actuació 

del grup de 

teatre del Club 

de la Joventut.

Any 1970

Any 1934

Camp de Futbol del Parc d’Elda: Angelito, Poldo, 

Any 1959

Equip Juvenil  de la Unió Esportiva 

Petrelense en el Camp de Futbol de 

la Victòria. En l’alineació apareixen: 

Jose Paya Toledà, Francés, Alberto, 

Francisco Verdu “Mani”, Paco “Mula”, 

Ventura Paya, Herminio, Juárez, 

Jose Iborra, Luis Corbi, Rafa Reig, 

Andres Iborra “Coco” i Sanchez.

Any 1977
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